

# LA VANGUARDIA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por una, ps. 0,50 - INTERIOR: Por trimestre, ps. 1,00 - EXTERIOR: Por trimestre, ps. 1,50 oro - Paquetes de 20 ejemplares, ps. 1,00 - El pago es adelantado

NÚMERO SUELTO 5 CENTAVOS

Aparece los Miércoles y Sábados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

## AVISO

La redacción y administración no responde del contenido de los años extraños, a pesar de la fiscalización que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta la noche siguiente del día que aparece. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## AVISO

AL C. S. O. de MONTEVIDEO y a los suscriptores morosos de la R. Oriental, les prevenimos que este es el último número que se les remite hasta tanto no salden sus cuentas con esta Administración.

## AVISAMOS

A los suscriptores del TANDIL que deben entenderse, para los pagos, directamente con esta Administración.

Dirijase la correspondencia a la calle Méjico 2070.

## CHILE!!

Los diarios burgueses, tan refractarios en lo que a solidaridad americana se refiere, incapaces de asumir una actitud franca respecto a la lucha Cubana, procurando mantenerse en un constante equilibrio para quedar bien con Dios y con el Diablo, a fin de no perder suscriptores, que se traduce en pérdida de dinero, no teniendo temas de sensación, han vuelto nuevamente a sacar a flote la tan menuda cuestión chilena, verdadero caballo de batalla de éstos contadores del cuento del tío.

Toda esa prensa mercantil parece que se hubiera dado palabra de orden para atizar el fuego, no debiendo extrañarnos, que los periodistas burgueses del otro lado de la cordillera, tan desvergonzados como sus compinches de acá, escriban largo y tendido contra supuestos avances de ambos pueblos.

Son tan audaces esos eternos mistificadores, que con el mayor desparpajo atribuyen al pueblo tales y cuales ideas, cuando los únicos que revuelven inmundicias son esos escritorzuelos substituidos.

¡Bien saben los tales periodistas con qué bueyes aran, y por eso nos extraña el derroche declamatorio en lo que a patriotismo se refiere!

«Es necesario estar en guardia!»

«Necesitamos reforzar la escuadra!»

«Desvergonzados, seguid la prédica, pues no sois vosotros los que, vais a pagar. Los vidrios rotos, por eso queréis echar la casa por la ventana!»

Bastante nos cuesta a los trabajadores las máquinas infernales que llenan los cuarteles y arsenales y esos cascajos, con cuya adquisición se han enriquecido mas de cuatro crá-pulas que se las dan de patriotas.

Contra las sandeces de esa turba de vividores, que en nombre de un mentido patriotismo contribuyen a que la situación de la clase trabajadora empeore a diario, los obreros socialistas debemos ser incansables, demostrando a los indiferentes, que los pobres, los que ganamos el mezquino pan de cada día con el sudor de la frente, no tenemos a nuestro enemigo en Chile, sino aquí, y que ese enemigo es la clase rica, que vive a costa de nuestras fatigas.

Debemos demostrar, que los trabajadores chilenos, tanto o más explotados que nosotros, encerrados en las usinas, en las minas o en las salitreras, bastante tienen que pensar en la miseria que soportan, sin tener motivo alguno para odiarnos.

Debemos hacer comprender que esos periodistas que tanto hablan del patriotismo, son precisamente el reverso de la medalla, pues lejos de propender a que cualquier incidente que se produzca se solucione pacíficamente, son los que están interesados en que las relaciones estén más tirantes, para así poder vender mejor su mercadería (millares de ejemplares).

Debemos demostrar a los compañeros que aun se hallan ofuscados por el patriotismo, que el hecho de haber nacido en un país y no en otro, es un caso fortuito, y que los asa-

## Las Agrupaciones Socialistas de la Capital AL PUEBLO

La inepticia ó las malas mañas de los mandatarios de la clase rica que des gobiernan el país hacen que en la próxima elección de convencionales para la reforma de la Constitución no puedan tomar parte todos los ciudadanos, sino sólo los inscriptos en los registros del año 95. En tan irregulares condiciones el Partido Socialista Obrero Argentino, cuyo incremento data de los últimos años, no puede ir a la lucha, y, como lo ha resuelto la asamblea local, se abstendrá en la Capital en las elecciones de Enero, reservando la manifestación de sus fuerzas para los comicios de Abril.

Pero si en ocasión de la reforma constitucional no podemos valernos del voto, tenemos en cambio qué levantar la voz una vez más para afirmar nuestros propósitos, y, frente a su verdad y su justicia, exponer en toda su miseria la vergonzosa farsa que los otros partidos llaman política.

Un Congreso de paniaguados, política-castros criollos y patriotas de profesión, se atribuyó la facultad de determinar los puntos sobre los cuales ha de versar la reforma de la Constitución, y, unánime en su mezquindad de criterio, no hubo en su seno una sola voz que reclamara reforma alguna de verdadero interés para el pueblo. Entonces el Partido Socialista Obrero salvó al menos el honor de los ciudadanos reuniendo 10.000 firmas al pie de una petición por tres reformas constitucionales prácticas y urgentes: la separación de la Iglesia y el Estado, la fácil naturalización de los extranjeros y las ocho horas para los trabajadores del Estado. Un pedido tan moderado y tan justo, suscrito por miles de dignos y laboriosos habitantes del país, no tuvo, sin embargo, la suerte de interesar a los señores del Congreso. Tercos en su ignorancia ó su desprecio de todo lo que realmente importa al pueblo, no han sido siquiera capaces de aprovechar la lección que éste les daba, no han dedicado un minuto a la petición, y es seguro que la convención no hará sino lo que ellos han querido.

Porque como los diputados y senadores, así son los partidos que los mandan al Parlamento. Van a la elección de convencionales sin una idea sana, sin un propósito levantado, sin un interés legítimo. Los señores que los manejan enviarán su gente a votar, todos por la misma lista ó por listas distintas, pero indiferentes y fastidiados de que otros no se encarguen de votar por ellos. Como, dicen en su lunfardo electoral, estas elecciones no son políticas, es decir, en ellas no se disputa el privilegio de explotar al pueblo trabajador por medio del fisco, ni la administración de las coimas, ni los favores del presupuesto. Eso es la política para la clase dirigente, y para eso es muy natural que reserve sus repugnantes enjuagues, su tenacidad de animal de presa y su heroísmo de opereta.

El Partido Socialista Obrero, que en la política ve el campo donde los pueblos conscientes y enérgicos defienden sus intereses, sus libertades y sus derechos, da a la reforma de la Constitución toda la importancia que tiene, y, al manifestar por qué no se presenta en la elección de convencionales, reitera su decisión de pelear hasta el fin por la realización de su programa, levanta sus ideales de justicia y de libertad, y llama a sus filas a todos los buenos ciudadanos para resistir a las facciones que sangran y saquean al país, y trabajar en verdad por la elevación y el bienestar del pueblo.

fariados, igualmente explotados en todas partes por la clase capitalista, no debemos reconocer mas patria que el mundo.

Debemos hacerles comprender, que si la guerra llegara a producirse, no irían a romperse el bautismo los que ahora atizan el fuego ni los que forman la clase rica, sino nosotros los trabajadores, quienes dejaríamos los campos blanqueados con nuestros esqueletos, en defensa de los intereses de la clase capitalista.

Debemos demostrar que con estos rumores, quienes ganan, son los encargados de comprar armas inútiles, los proveedores, etc., y que esos charlatanes que fingien velar por el honor nacional, harían bien en protestar contra los desvergonzados, que desde la Tierra del Fuego a Jujuy solo procuran esquilmar al país.

«Trabajadores: nuestro enemigo no es el pueblo chileno, es la burguesía de todo el Orbe: Seamos pues cada día más conscientes y pronto seremos fuertes para borrar las estúpidas fronteras!»

ADRIÁN PATRONI.

## NOTAS

De Tucumán comunican que los presos Lasarte y Diaz, incomunicados en la penitenciaría, han sido bárbaramente azotados. Con ello se proponían arrancarle declaraciones a gusto de los torturadores.

El medio es muy digno de los admiradores de Torquemada, y los discípulos de Loyola podrán encontrarlo justificado por el fin que se proponían.

Se trataba de hacer justicia y era necesario averiguar la verdad.

Esto demuestra el grado de cultura de esos modernos inquisidores.

«Las pensionistas militares víctimas también de la perversa sociedad actual, se quejan amargamente de que aun no se les han abonado sus haberes, haciéndolas caminar inútilmente todos los días.

Cuando se presentan a la intendencia de guerra les contestan: «No hay plata», y las pobres tienen que volver al día siguiente, gastando en tramway parte de lo poco con que cuentan para alimentarse.

Algunas de ellas han tenido que venir desde Flores a pie para cobrar la enorme suma de diez pesos.

Desearíamos saber si para los gastos de etiqueta del presidente hay plata.

«Para aumentarle el sueldo han sabido encontrarla, pero para pagar la triste pensión de las viudas no.»

«Es muy natural, hay tanta diferencia entre uno y otros.»

Tanta como entre los pajarillos inocentes y las aves de rapiña.

Se dijo que un marinero del acorazado Garibaldi, pereció ahogado en la rada de Montevideo.

Al principio se creyó en la existencia de un crimen, por haberse notado en el cadáver (recogido por las autoridades de la otra orilla) algunas señales de golpes en la cabeza.

Luego esas señales desaparecieron, salvando así la reputación de la oficialidad de dicho barco.

Parece que se había propuesto desertar en vista de las continuas caricias que se le

aplicaban, y en la travesía fué visto desde un bote del acorazado que regresaba a bordo, y que probablemente deben haber procurado salvarlo con un remo, ú otro instrumento cualquiera, sin poderlo conseguir.

Resultará, al fin de cuentas, que esos dignos señores quedarán libres de culpa y cargo como los... como las que actuaron en el asunto de la niña torturada. Porqué lo que es a bordo no se cometen crímenes ni se aplican castigos a estilo Villalba.

Que lo diga sino la marinería y también las cartas de la víctima, publicadas por La España de Montevideo, y reproducidas por La Prensa del día 18 del corriente.

Estamos en una tierra de bendición, donde nunca se cometen abusos ni atropellos.

El turron de Santa Fe es causa de disturbios entre los golosos que lo desean y se lo disputan.

Los galvistas cuentan con las herraduras del 11° para echar a coces a sus contrincantes.

Estos a su vez invocan la ayuda del pueblo para hacer lo mismo.

En el fondo, esos disturbios se parecen a las disputas entre niños, hijos de ricos burgueses, en que el más débil invoca la ayuda del pobre huérfano Juan Pueblo, que los mira, y al que luego dan un puntapié después de haber conseguido su objeto.

Los señores congresales de La Plata no se dejan ver por allá, y la asamblea en minoría ha pensado, por un momento, en destituir a los inasistentes.

Si acaso tienen algo importante que referirles deben guardarlos para fin de mes, cuando se paguen las dietas.

Es seguro que entonces podrán verlos, es decir, si no hay algún comedido que se encargue de llevársela adonde estén veraneando.

«Qué diferencia entre estos señores y las pensionistas militares, a las que se les dice: No! ay plata!»

Es muy natural, ellos hacen una labor muy productiva fabricando leyes, y sudan como borregos.

¡Aleluya!!

Monseñor Macchi llegó a esta capital, continuando viaje al Brasil, y todas las aves de aquí sacudieron las alas graznando de alegría.

«Preguntan por qué tanto ruido?»

Pues, sencillamente, porque, como representante del Papa, ha sido enviado en misión especial a recorrer todo el mundo, con el laudable propósito de fundar círculos católicos de obreros.

Esto nos prueba el buen corazón de ese señor Papa, cabeza de la Iglesia católica, el cual, en su infinita bondad, teniendo la perdición de... la humanidad recomienda a sus pastores que eviten el contacto de sus ovejas con las ideas libre-pensadoras y las malvadas doctrinas del terrible socialismo.

«Se salvó la humanidad!»

La bestia negra nos renueva sus promesas de reservarnos un asiento en el paraíso, a condición de seguir tranquilamente entre sus garras.

A. J. H. P.

## LA CIENCIA Y LA VIDA En el siglo XIX

(Traducido para LA VANGUARDIA por Foruand)

(Continuación)

Es según esta ley que vemos pasar la materia del estado radiante (Crookes) al estado gaseoso, líquido ó sólido, como con la cadena de Grove vemos el movimiento transformarse en calor, luz, magnetismo, electricidad. Y es de este modo que se llega a formar y a manejar esa fuerza-materia única y eterna, cuya intuición y conocimiento positivo son el punto de partida y el punto de llegada de la filosofía monística.

En efecto, bajo el impulso dado por el crítico de Kant, —que nos libertaba de la ot...

La ciencia que tiene ante lo desconocido de...

La luz y la fecundidad llevadas por el darwinismo...

Después de Goethe, Lamark, Geoffroy, Saint-Hilaire...

Por otra parte, la biología celular y la microbiología...

En estos días, la experimentación fisiológica nos daba nuevas...

Por medio de la fisiología del sistema nervioso...

Así, por ejemplo, las 8 horas, ganadas por medio de la huelga...

Máx Müller, Ascoli, Marzolo, se ha trazado la línea de la evolución bio-síquica del lenguaje...

La sicología y la psicopatología, con los innumerables trabajos de los grandes anatomistas contemporáneos...

Las mismas ciencias del espíritu humano, después del maravilloso impulso recibido en el quinquenio 1855-60...

Y, sin embargo, es casi solamente en nuestros días que empezamos con James, Lange, Serzi, Ribot...

Es, en fin, de pocos años a esta parte, que sobre el tronco de la antropología general...

Preparada por los descubrimientos de las ciencias físicas y fisiológicas en el medio intelectual del naturalismo evolucionista...

(Continuará)

La acción política

Emancipación del Proletariado

A Giliómon

La acción política es una de las armas que emplea el socialismo científico...

Los socialistas no creemos que la política sea una panacea universal...

Una y otra están estrechamente ligadas y deben marchar unidas...

En el terreno político puede obtenerse lo que no es posible en el terreno económico...

Lo mismo puede decirse respecto a muchas otras reformas, como por ejemplo: la reglamentación del trabajo de los niños y mujeres...

mas que son de incumbencia exclusiva de la política.

Al mismo tiempo servirá de propaganda por la oposición natural de la burguesía a conceder dichas reformas.

Peró este no es nuestro fin, sino una consecuencia que nos favorece...

Sostenér lo contrario es tan absurdo como pretender que la huelga sirve solo para la propaganda...

La huelga la hacemos para mejorar nuestra condición de asalariados...

La acción política puede ser perjudicial al proletariado, cuando ella es empleada del modo que lo hacen los caudillos...

Se comprende muy bien el fin que se proponen los que ganan (?) las elecciones de ese modo.

Sus electores no les pedirán cuenta de sus actos...

El Partido Socialista, más que partido político, es de clase. Sin jefes ni caudillos...

Sin embargo, ese programa es el mínimo de las reformas a que aspira...

Los medios de producción.

Para establecer la igualdad social es necesario socializar los medios de producción...

Revolución es el último estadio de la evolución que cambia la sociedad o régimen en otro estado...

La revolución cubana que nos citan en apoyo de sus ideas, falsas hasta en su base...

Como la fracción rebelde necesita, para triunfar, luchar por libertades que el pueblo cubano no tiene actualmente...

Peró estamos seguros que, aunque mañana Cuba deje de ser una colonia española...

Se habrá cambiado la forma de gobierno, pero no el régimen social de esa isla.

Si los diputados y senadores que en España tienen los señores, no obtuvieron la autonomía...

Es muy cómodo y fácil decir, para combatirnos, que tal o cual agrupación (sin decir el nombre) evoluciona hacia la burguesía...

Reconocer que el hablar de la corrupción política es un argumento débil...

Lo que perjudica a la causa del proletariado es esa oposición sistemática de los antipolíticos...

además a los burgueses, pues consulta... sus intereses.

Decir que a la burguesía sustituiría ese pulpo gigantesco que se llama Estado...

Señor Giliómon, sería conveniente que se dedicara a estudiar un poco más la cuestión...

No nos detendremos a analizar detenidamente todos los conceptos que ha emitido...

ALFREDO PASQUALETTI

COOPERACIÓN OBRERA

Conferencia dada por el Dr. Juan B. Justo el 30 de Diciembre de 1897 en el C. Socialista Obrero

(Conclusión)

Para esa lucha la clase trabajadora cuenta con su creciente poder intelectual...

El poder político de la clase obrera aumenta en proporción. Donde existe el sufragio universal se afirma...

Y, lo más importante, el aumento de la capacidad económica de la clase trabajadora se manifiesta...

Las cooperativas de consumo son una manifestación más elocuente aún del poder económico de la clase obrera...

Es el caso de repañar cierto modo de ver cierta manía de trascendentalismo...

Como practicar entonces la cooperación? Con qué objetivos inmediatos?

En todos los momentos el capitalista se ve tentado de aumentar o sostener sus ganancias mermando los salarios...

es para los trabajadores la principal garantía de respeto y de libertad.

Si se trata de la política, no falta tampoco quienes crean que no es sino un simple medio de agitación y sean, por lo tanto, indiferentes ó hostiles á toda acción política verdaderamente práctica. Error también! La política es un campo donde la clase trabajadora tiene que pelear por sus más grandes intereses actuales y en que desde ya puede obtener y obtener grandes ventajas. Sólo la acción política puede impedir la explotación fiscal se agregue, en forma de impuestos, á la explotación patronal; sólo ella puede obligar al Estado á cumplir su alta misión de la educación elemental; á respetar á los trabajadores en el ejercicio de los derechos ya adquiridos, que tanto necesitan para la lucha en los otros campos; á dictar leyes protectoras del trabajo; á proteger en el extranjero la acción de los connacionales en la organización obrera, como lo ha hecho últimamente el gobierno inglés, reclamando contra la expulsión de Tom Mann que había ido á Amberes á organizar á los trabajadores de los muelles.

Lo mismo pasa con la cooperación. Nada hay que decir contra sociedades como *La Maison du Peuple* que en la libreta de cada cooperador hace constar: la sociedad es un grupo político socialista. Pero es un modo de ver muy estrecho el de los que no quieren la cooperación sino á los fines del partido, como el congreso alemán de 1892 al votar una resolución que aconsejaba á los socialistas no ayudar á las cooperativas sino cuando tuvieran por objeto dar medios de vida á compañeros perseguidos por su participación en la lucha gremial ó política, ó donde sirvieran para la agitación, y en los demás casos combatirlas y negar que contribuyen á elevar la situación de la clase trabajadora. Esta declaración, apenas disculpable por el carácter casi exclusivamente político que da la tiranía imperial al movimiento obrero de Alemania, es tan estrecha como buca la frase á infantil la ilusión de Kropotkin que, refiriéndose á la cooperación, expresa su esperanza de que todas esas corrientes parciales se viertan en una gran corriente: la anarquía.

No nos dejemos cegar por preocupaciones de partido, ni engañar por los mirajes de la utopía. Hagamos cooperación por la cooperación misma, sin propósito partidista alguno, sin grandes segundas intenciones, simplemente para comprar mejores y más baratos nuestros artículos de consumo. Así es como ella contribuirá á levantar á la clase trabajadora, y haciéndola económicamente fuerte y consciente, á preparar su emancipación.

No confundamos la finalidad aparente de nuestra conducta con su finalidad real. Cuántas veces están en proporción inversa la una de la otra! Amemos las ideas generales y despreciemos de cosas pequeñas. Así es como conseguiremos hacer las grandes.

Por eso yo quedaria muy contento si de esta conferencia algunos de ustedes salieran resueltos á asociarse nada más que para consumir, por ejemplo, el pan y el jabón mejores y más baratos.

**A los que no son socialistas**

Si los trabajadores se hicieran esta pregunta: «¿Qué rol desempeño yo en la vida?» concluirían por ser socialistas.

Pues qué son los socialistas?

sencillamente, trabajadores que se han dado cuenta de que en vez de ser hombres libres solo son instrumentos puestos en movimiento para proporcionar todos los placeres á una clase inútil: los capitalistas.

Son, pues, socialistas, los que tienen conciencia de que son explotados, y aquellos que, sin ser trabajadores, reconocen que en la actualidad, una minoría que llaman clase rica, y que nosotros llamamos burguesía, es la que, sin producir nada útil, vive á costa de la clase productora ó sea la clase obrera.

Es decir que los trabajadores, de carne y hueso como los ricos, estamos condenados desde la niñez á echar el alma en trabajos desagradables para en pago de tantos sacrificios vivir siempre en la miseria—mientras los señores capitalistas, sin trabajar, derrochan á manos llenas, viven rodeados de todas las comodidades y su vida la pasan entre fiestas y placeres.

Todo esto cuando tenemos trabajo, pues cuando falta...

Pues bien, puede haber un solo obrero que, dándose cuenta de que trabaja para aumentar la riqueza de los capitalistas, sabiendo que lo que gana solo le permite una vida

de privaciones, convencido de que su existencia se reduce á trabajar como bestia, y que mañana, cuando los años debiliten su cuerpo no le quedará más recurso que implorar la caridad pública, ese obrero no será socialista?

Pero ¿qué quieren los socialistas? En la sociedad presenté ir mejorando la situación de clase trabajadora; de manera que esta pueda darse cuenta de que tiene derecho á gozar de la vida. Formar conciencia de clase, hacer comprender á los trabajadores que, como productores de todo, son los únicos que tienen derecho á disfrutar de lo que han producido. Preparar el grandioso movimiento que un día no lejano barrerá con todas las injusticias sociales, transformando el mundo, sino, en un paraíso, por lo menos en una sociedad donde los hombres tengan el derecho á la vida, pero también el deber de ser útiles á sus semejantes.

**Se recomienda á los inscriptos en los registros electorales fijarse en las listas de tallas, que se colocarán en las esquinas, para levantarlas á tiempo.**

**La comisión encargada se reúne todos los lunes á las 8.30 p. m., en la calle Méjico 2070.**

**NOTICIAS TELEGRÁFICAS DE LA SEMANA**

**Inglaterra**

El comité ejecutivo del sindicato de patronos resolvió no abrir los talleres, por desacuerdos surgidos con los representantes obreros. Estos habían ya desistido de las 8 horas.

—La federación de patronos comunicó á la comisión huelguista la aceptación de las últimas proposiciones presentadas.

**Francia**

Discutiéndose en la Cámara el presupuesto de cultos, los socialistas han denunciado al clericalismo como el peligro de la Francia.

El presidente del gabinete protestó diciendo que se ataca al clero con el fin de hacer olvidar el peligro socialista revolucionario.

La Cámara aprobó el presupuesto y rechazó por 309 votos contra 192 una moción de los socialistas reclamando nuevamente la separación de la Iglesia y el Estado.

—M. Cavaignac interpelló al gobierno para que declarara si existía ó no la confesión de Dreyfus.

M. Méline contestó á la interpellación y censuró la campaña de algunos diarios, principalmente los ataques al gobierno y al ejército por los órganos socialistas.

Retirada la interpellación el diputado del partido obrero, J. Jaurés, subió á la tribuna declarando que la hacía suya.

Dirigió ataques violentos al gobierno y á los conservadores clericales, culpándolos de todos los males porque pasa la clase obrera.

El conde Bernis (conservador) le gritó: «¡Callaos! ¡Estais pagado por el sindicato Dreyfus!» a cuyo apóstrofo Jaurés contestó: «Sois un cobarde y un miserable!»

El conde Bernis se precipitó á la tribuna agrediendo, lo que dió lugar á una batalla de palos, haciéndose la lucha general entre socialistas y conservadores.

Inmediatamente se suspendió la sesión.

—Se dice que será abierta una instrucción judicial contra el conde Bernis y el diputado socialista Gerault Richard, considerados como principales culpables.

—Los socialistas han resuelto interpellar al ministro de la guerra, por la presencia de tropas en la galería de la Cámara.

—Reanudada la sesión suspendida por causa de los desórdenes, el diputado Jaurés volvió á formular la interpellación pidiendo al gobierno que diera explicaciones claras y categóricas sobre el proceso Dreyfus.

M. Méline se negó á satisfacer esa petición fundándose en que el gobierno no tiene derecho á sustituir en sus atribuciones á la justicia.

—Se está organizando por el comité socialista revolucionario, que preside el diputado Baudin, una gran reunión obrera para protestar contra el secreto de las vistas en los procesos y reivindicar la completa publicidad para todas las actuaciones.

El proyecto cuenta con numerosas adhesiones.

**Italia**

En Forli ha sido reelegido sin oposición el candidato socialista Amilcare Cipriani.

—En Florencia hubo una manifestación contra los impuestos. Al pasar por la redacción del diario *Fieramosca*, que defiende ese despojo del pueblo, arrojaron piedras al edificio.

—En Gallipoli (Prov. de Lecce) han ocurrido algunos desórdenes por la carestía del pan.

—En Voltri, (Prov. de Génova) hubo un choque entre un grupo de trabajadores y los carabinieri.

Por cuestiones de orden interno, los obreros de la fábrica de tejidos de algodón se proponen hacer una manifestación, contra el director del establecimiento. Los carabinieri arrestaron á varios manifestantes, oponiéndose á ello los compañeros, por lo que

hicieron una descarga resultando 5 obreros, heridos, de los cuales 2 lo están mortalmente.

—La carestía del pan es causa de agitación en casi toda Italia.

—En Sinigaglia (prov. de Ancona) un grupo de mujeres se presentó á la Municipalidad pidiendo socorros. Luego fueron con algunos hombres á los depósitos de granos del príncipe Ruspoli, donde se apoderaron de gran cantidad de trigo.

—En Chiaravalle hubo un choque entre la autoridad y los obreros que pedían rebaja del pan, resultando uno herido.

—Interpelado el gobierno contestó Rudini diciendo que el gabinete está persuadido de la necesidad de mejorar la situación de los obreros, para que no sean víctimas del encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

**Rusia**

En Moscú se declaró en huelga 10.000 obreros de varios establecimientos industriales, por causa de la nueva reglamentación del trabajo en las fábricas.

—Se han retirado 50 cadáveres de las víctimas de la explosión de una mina de carbón en Karkoff. Diez y ocho mineros heridos han fallecido.

**Bélgica**

La cámara suspendió al diputado socialista Démol por haber atacado al presidente de la misma, acusándolo de recibir en su casa á los espías de la policía secreta.

—En una mina de carbón de piedra, de Warmes, se rompió el cable que servía para bajar al pozo, quedando aplastados 15 mineros.

**España**

Se ha comprobado que algunos presos de Monjuich han sido torturados.

**Conferencia positivista**

La señorita Margarita Práxedes Muñoz, leyó el sábado pasado en el Centro S. Obrero ante una concurrencia de más de doscientas personas, e: su mayoría compañeros, una extensa conferencia acerca de Augusto Comte y el Positivismo.

Aunque distamos de aceptar las ideas de la conferenciante, nos felicitamos de que el elemento femenino tome una parte activa en el movimiento intelectual.

No dudamos que si la señorita Muñoz se preocupa de leer las obras que al socialismo científico se refieren, pronto la contaremos en nuestras filas.

**F I E S T A S**

**JUVENTUD SOCIALISTA**

Aunque desde las primeras horas del domingo el tiempo amenazaba tormenta, acudieron al bosque de Palermo bastantes compañeros y compañeras.

La tarde transcurrió en medio de la mayor alegría, cumpliéndose el programa en todas sus partes.

Si las deficiencias que se han notado se subsanan en otra fiesta, estamos seguros que dará espléndidos resultados.

**MOVIMIENTO SOCIALISTA**

**Comité E. Nacional**

Sesión de Enero 21—Ausentes, sin aviso: Baldovino.

**RESOLUCIONES:**

A una nota del Fascio sobre la conmemoración del jubileo de la revolución de 1848, se contesta que esa agrupación puede organizar el festejo que creyó conveniente, que este comité le ayudará con lo que le sea posible.

—Se autoriza al tesorerero que durante dos meses entregue 20 pesos al administrador de LA VANGUARDIA, para sufragar algunos gastos de la administración. Esta subvención debe empezar á pagarse desde el mes de Febrero.

—Se acuerda 20 pesos para el Comité Local con el fin de ayudar á la publicación del manifiesto explicando la abstención del partido en la localidad, en la elección de convencionales.

**Comité Local**

Sesión de Enero 21—Ausentes sin aviso: Sarmiento y Vella, (C. U.), Lima, (Pilar); Carron, (1º de Mayo); Gino (C. S. O.), Rizzo (Balkanera), Irurzun y Burns (Boca).

**RESOLUCIONES:**

Reconocer interinamente delegados por el Vorwärts á Burgim y Trossin y, por Carlos Marx, á García.

—Dar dos reuniones de propaganda para el domingo 6 de Febrero: una en la Plaza Herrera y otra en Las Heras.

—Nombrar á Cevasco, Rosenz y Güneo para organizar una conferencia y fiesta en conmemoración del 18 de Marzo.

—Rechazar 20 pesos del C. E. N. por insuficientes para el pago de manifiestos contra

la elección de convencionales hecha por el registro del 96, y levantar suscripción entre las agrupaciones para cubrir los gastos de los mismos.

En vista de que el C. E. N. no contribuye con lo relativo al importe de la impresión de los manifiestos protesta:

Se invita á todas las agrupaciones á contribuir según sus fuerzas para cubrir el importe de dichos manifiestos.

\*\*\*

(Estatutos del C. L.) Art. 14.—Los gastos del Comité Local en el desempeño de sus funciones, serán abonados por las agrupaciones á prorrato de socios.

Resulta pues inútil levantar suscripciones para pagar gastos, que están previstos quien los ha de pagar.

N. de la R.

**Solidaridad**

Los compañeros que tienen en su poder listas de suscripción para los mecánicos huelguistas de Inglaterra, pueden entregarlas todas las noches de 8 á 10 al tesorerero Piza, en el local del C. S. O., Méjico 2070.

**Correspondencia administrativa**

En el próximo número usaremos recibo de la correspondencia recibida.

**REUNIONES**

**CENTRO SOCIALISTA OBRERO**—Invita á los socios á la asamblea que tendrá lugar el domingo 6 de Febrero á las 8 p. m. en su local, Méjico 2070. Orden del día: Lectura del acta, Correspondencia, Balance y socios nuevos. Nombramiento de un delegado al comité local. Asuntos varios.

El sábado 5 de Febrero á las 8.30 p. m., dará una conferencia el compañero Patroni sobre el tema: «Los trabajadores y la cuestión chilena.»

**CENTRO SOCIALISTA LAS HERAS**—(Palermo) Invita á todos sus adherentes y á los que simpatizan con la idea, á la conferencia que dará en la plaza Guemes el domingo 6 de febrero, á las 3.30 p. m.

**CENTRO SOCIALISTA DE BALVANERA**—Invita á sus adherentes á la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el 27 del corriente á las 8 p. m. en su local, Matheu, 71.

**FASCIO DEI LAVORATORI**—Invita á sus adherentes á la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el sábado 5 de Febrero en su local Passo 560, á las 8.30 p. m.

Orden del día: 1. Verbal.—2. Celebración del 50º aniversario de la fundación del P. S.—3. El local

**CARLOS MARX, C. S. de la Parroquia de San Cristóbal**—Se invita á los compañeros á la asamblea extraordinaria que tendrá lugar hoy, en su local. Caridad 1917, á las 8 p. m.

Orden del día: 1. Verbal.—2. Correspondencia.—3. Expulsión de un miembro.—4. Asuntos varios.

**CENTRO SOCIALISTA DE BARRACAS AL NORTE**—Invita á sus adherentes á la asamblea que celebrará el sábado 5 de Febrero á las 8 p. m. en su local Australia 1131. Se recomienda puntual asistencia por tener que tratar asuntos de suma importancia.

Mañana 30, á las 8 p. m., se dará una conferencia sobre el programa mínimo.

El domingo 6 de Febrero dará una conferencia pública en la plaza Herrera, á las 3 p. m.

★

**SASTRES**—Mañana 30 se reúnen en el Centro Obrero, Méjico 2070, á las 3 p. m.

★

**TONELEROS**—Celebran asamblea en el local del C. S. O. el 6 de Febrero á las 2.30 p. m. Se recomienda puntual asistencia por tener que tratar asuntos importantes

**Escuela libre**

Queda abierta la inscripción para las clases de contabilidad é idioma francés. Para su apertura se invita á reunión el miércoles 21 de Febrero, en el local de la Escuela, Méjico 2070, á las 8 p. m.

A los socios que adeudan mensualidades á la Escuela se les ruega las abonen pronto por exigirlos así las necesidades de esta institución.

**HORARIO DE LAS CLASES**

Lunes—Inglés, de 7 1/2 á 9 p. m.  
Miércoles—Italiano, de 8 á 9 p. m.  
Jueves—Disertación de 9 á 10 p. m.  
Viernes—Física, de 9 á 10.

